

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PUBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Correo de hoy.**

MADRID 21 DE MARZO DE 1875.

De la «Correspondencia de España.»

Por telégramas que anteanoche se recibieron de París, se sabe que en una conversacion que tuvo el día 17 don Ramon Cabrera, declaró que habia aconsejado á don Carlos que reivindicase sus pretendidos derechos de una manera pacífica y legal, pero que el Pretendiente retiró su promesa hecha en 1870, apelando á la insurreccion.

Entonces Cabrera decidió romper las relaciones con don Carlos.

Añadió que las fuerzas carlistas se componen de 25000 hombres, de los cuales solo 6000 son aptos para la guerra.

Varias diputaciones de las provincias donde hay carlistas en armas han ido á ver á Cabrera para decirle la verdad sobre la situacion de las fuerzas de que disponen.

—Se ha declarado á la nueva compañía del ferrocarril de Sarriá á Barcelona como única concesionaria de la misma línea para todos los efectos de la concesion que, otorgada á D. Luis Simon y Peray en virtud de la ley especial de 11 de julio de 1856, se trasfirió por real orden de 9 de Diciembre de 1856, se trasfirió por real orden de 9 de Diciembre de 1857 á don Manuel Compte, don Ramon Bonaplata y otros otorgantes de la escritura de cesion de 10 de octubre de aquel año, con la obligacion de aportar dicha concesion á la sociedad anónima que debian formar con arreglo á la misma escritura.

—El general Despujol ha estado hoy á despedirse del presidente del Consejo de ministros.

El general Letona continúa bastante mas aliviado de la grave enfermedad que lo tiene postrado en cama hace tiempo.

—El señor Murphy ha celebrado esta mañana una entrevista con el presidente del Consejo de ministros.

—A «La Epoca» han comunicado las siguientes noticias de la guerra:

«La disolucion del batallon de guías corrobora cuanto se ha venido diciendo acerca de la indisciplina que comienza á cundir entre las filas de los partidarios de don Carlos. Aunque se imponen severos castigos hasta por la sospecha de que se abandonen aquellas armas por los individuos que las sostienen, bien se deja notar que el rigor es ya insuficiente, y no hay medio de atajar el movimiento de dispersion que obedece al deseo vivísimo de paz que por todas partes se respira.»

—Se ha dispuesto cambien de destinos los intendentes de ejército D. Ramon Iranzo que sirve en Cataluña y don Juan Butler que pertenece al ejército del Norte.

—Dícese entre personas bien informadas generalmente, que el gobierno francés, persistiendo en sus buenos propósitos para con el de España, habia dado ó se proponia reiterar órdenes apremiantes para la internacion de los carlistas que residen en la frontera.

—Parece indudable que el acto realizado últimamente por D. Ramon Cabrera ha producido honda sensacion en los partidarios del Pretendiente, y que en diversos puntos se observan indicios de descom-

posicion, precursores de sucesos satisfactorios.

—Leemos en un periódico:

El señor Cánovas del Castillo manifestó ayer á varias personas, y estas lo repitieron en diversos círculos, que algunas noticias publicadas en los periódicos extranjeros llegados ayer á esta capital, son falsas, y que la opinion debe estar prevenida para rechazar ciertas especies propaladas con dañada intencion por los enemigos de la causa liberal.

El señor Cánovas añadió, segun parece, que el gobierno estaba dispuesto á decir al país cuanto á este conviniese saber, en el momento en que fuesen oportunas sus declaraciones.»

—Parece que el señor Posada Herrera ha manifestado á los diputados de la provincia de Oviedo, que por razones de salud no podia venir por ahora á Madrid.

—En los círculos ministeriales se decia anoche que el señor marqués de Molins habia telegrafiado al gobierno anunciándole que habia hecho desmentir algunas falsas apreciaciones referentes á los asuntos de España que habian aparecido en varios periódicos de París.

—El miércoles fueron administrados los últimos sacramentos, segun los diarios de Santander, al obispo de aquella diócesis.

—Del «Noticiero Bilbaino» correspondiente al 18 tomamos las siguientes noticias:

«Ayer fueron canjeados nueve prisioneros carabineros por otros tantos carlistas que se hallaban en la cárcel de esta villa. Los carabineros eran los cogidos el año pasado por los facciosos en la quinta del señor Delmas.»

—De la «Correspondencia de España.»

Antes de ayer quedó hecho en Sampedor el canje de prisioneros del distrito de Cataluña, entregando los carlistas al general Nouvilas, 3 tenientes coroneles, 1 coronel, 4 comandantes, 13 capitanes, 22 tenientes, 24 alféreces y 268 individuos de tropa. Quedaron debiéndose, segun el telégrama oficial que lo comunica, 1 mariscal de campo, 1 coronel, 2 tenientes coroneles, 3 comandantes, 4 capitanes, 17 tenientes, 19 alféreces y 181 individuos de tropa. No se comprenden en este resumen, por no hallarse presentes, 1 brigadier, 2 oficiales y 8 de tropa que quedaron enfermos en Olot y 2 soldados en La Seo; pero cuya libertad queda reconocida, así como que los efectos del canje alcancen a cuantos prisioneros hubiera en el distrito, hasta terminar el día 17 del corriente.—(Autorizada.)

MADRID 22 DE MARZO.

El «Diario» de San Sebastian del sábado publica estas noticias:

«Parece que el titulado comandante de esta provincia, Egaña, abriga proyectos de bombardear á Guetaria.

—Algunas fuerzas carlistas hicieron uno de estos días manifestaciones algo pronunciadas en Aya, que fueron origen de que algunos de los voluntarios considerados como motores del disturbio fueran presos.

—Ayer, durante todo el día, no hicieron los carlistas fuego alguno sobre nuestras posiciones del Oria.

—Ayer quedaron embarcados en Santoña, con destino á este puerto, los batallones de las Navas y Huesca.»

El del viénes, que tambien recibimos hoy, publica estas otras:

«Ayer fué conducido un nuevo cañón á Irún, siendo á la par relevado el destacamento de artillería de dicho punto.

—De un día á otro debe llegar á esta ciudad una batería de artillería Krupp.

—Segun escriben de Alcañiz al «Diario de Avisos» de Zaragoza, Gamundí y Boet se hallaban el viénes en Calaceite con sus cinco batallones, y Vallés, que con cuatro compañías habia llegado á Torre del Compte, habia regresado á Horta.

El coronel Sancho seguia con la fuerza de Gamundí, habiendo sido nombrado fiscal en la sumaria que los carlistas le instruyen, el titulado coronel Pallés.

—De una carta de Teruel escrita el juéves al «Diario de Avisos» de Zaragoza, tomamos lo siguiente:

«Los carlistas siguen organizando sus fuerzas. Los caballos cogidos en Daroca se hallan en Fortanete, en cuyo punto se instruyen los ginetes durante seis horas al día: y en dos ó tres pueblos situados en los famosos puertos de Beceite han establecido otro depósito de mozos recién sacados de sus pueblos donde se les instruye tambien á toda prisa.

Han hecho del Collado su cuartel de artillería, y fortifican apresuradamente á Cantavieja.

Pequeñas partidas y rondas volantes recorren en todas direcciones una gran parte de la provincia, si no toda.»

—Las facciones navarras, segun el «Noticiero Bilbaino», se han propuesto hacer de Estella una ciudad inespugnable, y para ello están construyendo una série de fortificaciones de primera fuerza que prometen terminar á mediados del próximo mes de abril, en cuya fecha piensan dejar tan solo 3.000 hombres juramentados para defender hasta morir la poblacion y destinar el grueso de sus fuerzas á expediciones y correrías en busca de recursos que ya les faltan, y de víveres cuya escasez han de sentir pronto.

—De Tafalla escriben al «Diario de Avisos» de Zaragoza que el general en jefe ha escrito dos instrucciones para que se publiquen en el «Boletín oficial» de las provincias sublevadas, dictando reglas para la exaccion de raciones y metálico, ora sean con cargo á los cuerpos, en cuyo caso regirán las antiguas disposiciones, ora sin cargo y como contribucion impuesta á los pueblos.

El general, dicen, ha tenido presente la máxima célebre de Turena de que á los pueblos debe hacerse todo el bien posible en tiempo de paz y el menor mal que sea dable en tiempo de guerra.

Dice la «Imprenta:»

«A consecuencia del encuentro ocurrido en el Manso Borrell entre la ronda de Sabadell al mando del capitán Gori, y la partida carlo-federal capitaneada por los cabecillas Alfonso Codina y el llamado Nen de Badalona, hubo tal dispersion en la última, que hasta Castellterso!, ó sea á unas tres leguas del lugar de la accion, llegaron los facciosos dispersos en pequeños grupos que, á medida que llegaban, se incorporaban á la partida carlista de Mariano del Hospital, ex-enfermero del establecimiento de beneficencia de la citada poblacion y uno de los que mas hacen sentir su mano en su mismo

país y el mas temido por los liberales, que cada dia reciben de él nuevas amenazas.

El grupo mayor mandado por Nen de Badalona llegó tambien á Castelltersol algunas horas despues de la dispersion, y segun relacion de persona que ha estado en dicha poblacion, era de ver la cordialidad con que fué recibido por el citado Mariano y por los individuos de su partida que están á partir un piñon con los del referido «Nen.»

«Segun parece, ha sido destituido por los suyos el cabecilla Duñó del mando de una ronda carlista que suele vagar por el Congost y sus inmediaciones: en su reemplazo ha sido nombrado el cabecilla Bet de la Abella, que de rústico paleta se ha visto convertido en poco tiempo en flamante comandante faccioso.»

—Copiamos del «Diario de Tarragona» del 23:

«A la una de la madrugada de anteayer fué atacado por los carlistas el pueblo de Riudecols, habiendo sido rechazados por los voluntarios de aquel punto, causándoles un muerto y varios heridos.»

«Vandellos fué atacado tambien anteayer por una ronda carlista, á la que rechazaron los voluntarios de dicho pueblo.»

«El comandante Tarin que desempeñaba por disposicion del señor brigadier Gámir la comandancia militar de Amposta ha sido confirmado por el gobierno en un puesto en que tan buenos servicios está prestando, dejando en situacion de reemplazo al jefe que estaba destinado para ese cargo.»

—Dice el «Diario de Reus» del 23:

«El domingo fueron puestas en libertad las personas detenidas en esta ciudad á consecuencia de los rehenes que se llevaron los carlistas de las casas de campo, y que como ya saben nuestros lectores regresaron la noche del sábado. Dichas personas han indemnizado al Sr. Beringola la magnífica yegua que se llevaron los indicados carlistas. Han contribuido tambien á la indemnizacion de la citada yegua y otros efectos las personas que fueron detenidas en Riudecols con dicho motivo.»

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES del «Diario de Barcelona.»

Madrid 22.

Se dice que el obispo de Urgel se dispone á trasladarse á Francia y que ha mandado girar sumas de alguna consideracion.

Se espera hoy en Madrid al general Salamanca.

El Rey recibirá hoy al enviado de Portugal.

En Bilbao, en Pamplona y en las demás poblaciones importantes del Norte continúan presentándose muchos carlistas á indulto.

Ayer falleció el obispo de Santander.

Las noticias de la Habana son satisfactorias.

El Rey ha recibido al enviado de Portugal que ha pasado despues á saludar á la infanta doña Isabel.

El general Concha ha llegado á Madrid.

El Rey y la Infanta visitarán mañana el monasterio del Escorial regresando por la tarde.

El general Letona se halla completamente fuera de peligro.

Dice la «Correspondencia de España» que parece ser oficial la noticia de haberse presentado á nuestro cónsul en Bayona el cabecilla Mendiri acompañado de otros jefes.

Se ha acordado nombrar al señor Candau presidente de la Exposicion de Filadelfia.

Madrid 23.

La «Gaceta» publica varios nombramientos hechos por el ministro de Gracia y Justicia y el discurso de recepcion del ministro de Portugal, el cual entregó á S. M. las insignias de las órdenes portuguesas.

Nada referente á la guerra.

París 22 marzo.—Los periódicos italianos protestan unánimemente contra la tentativa del príncipe de Bismark de hacer modificar la ley de las garantías.

París 23 marzo.—Ha fallecido el conde de Jarnac, embajador francés en Londres.

Don Carlos ha dado un decreto declarando á Cabrera exonerado de todos sus honores y dignidades y mandando que sea juzgado por los tribunales militares si cae en poder de los carlistas.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

de «El Isleño:»

Madrid 23.

La «Gaceta» publica el discurso del ministro de Portugal.

Un decreto suprimiendo el descuento de 5 por 100 respecto á los premios de espendicion de efectos estancados, billetes de la lotería y recaudacion de tributos en las islas Filipinas.

Varios nombramientos de magistrados de audiencias.

Las noticias de la guerra carlista carecen de interés.

«La Epoca» dice que no se ha confirmado oficialmente la presentacion de Mendiri para reconocer á don Alfonso.

La causa Garmilla se someterá al Rey el Viernes Santo.

Crónica Local.

Por decreto de 19 de este mes se han disuelto las Juntas provinciales y locales de Instruccion pública, disponiendo que se reorganicen con arreglo á las prescripciones del mismo decreto antes del 15 de Abril próximo.

Los vigilantes de orden público visten hoy el nuevo informe de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

A las dos y media de esta tarde ha fundado en nuestro puerto el vapor correo Menorca siendo portador de la correspondencia y de doce pasajeros.

De Palma nos anuncian que se entregan en caja con la regularidad de costumbre los quintos del llamamiento de 70.000 hombres y las operaciones ante la Diputacion se practican con la urgencia que reclama este servicio importante.

Consultado por el S. Gobernador de esta provincia al Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, sobre la manera de completar los cuerpos de algunos pueblos, toda vez que con el número de mozos alistados no pueden cubrirlo, ha contestado lo siguiente:

A falta de mozos alistados para este reemplazo se acudirá por su orden á los de la reservas de mayo y enero de 1874, segun el artículo 37 de la ley, practicando un sorteo para cada una de dichas reservas que no hayan sido destinados al servicio.

Si aun así quedase sin cubrir el cuerpo de algun pueblo deberán cumplirse inmediatamente las disposiciones del art. 88 de la ley de reemplazos vigente.

Cuya resolucion se ha comunicado á los Alcaldes y Ayuntamientos por medio de Boletin oficial extraordinario.

El artículo 88 dice así:

«Artículo 88. Quedará sin cubrir el cupo de un pueblo con arreglo á lo determinado en el art. 14, y exento este de toda responsabilidad, si no basta-

sen á completarle los mozos que hubiesen sido comprendidos en el sorteo del año del reemplazo y en los de los anteriores, segun se establece en los artículos precedentes.

En este caso el Gobernador de la provincia hará que la Diputacion provincial examine las actas del alistamiento y de la declaracion de soldados. Si resultase omitido en el alistamiento alguno de los mozos que debiera comprender, dispondrá que sea este alistado y sorteado en la forma establecida en los arts. 66, 67, 68 y 69, procediéndose en seguida, respecto del mismo mozo, al acto de la declaracion de soldado. Por último, si el gobernador de la provincia juzga que las exenciones declaradas no lo han sido con entera sujecion á lo establecido en la presente ley, las someterá á la revision de la Diputacion provincial, la cual las confirmará ó revocará segun corresponda, sin perjuicio de procederse contra los que resulten culpables, dando cuenta al ministerio de la Gobernacion.»

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 24.—5:45 t.

Mahon 25.—8:26 m.

El general Cabrera ha tenido una conferencia en Biarritz con los cabecillas carlistas Polo, Liria y Rada.

Es esperado en Santander de paso para Madrid el general Cabrera.

Témese se suscite una guerra entre Inglaterra y Birmania.

Confírmase la noticia de haberse internado en Francia el cabecilla carlista Mendiri.

Bolsa cerrada.

Barcelona 24 marzo.

Mahon 25.

Los fondos españoles á las 3 de esta tarde se cotizaban: El interior á 17'97 y medio dinero y 18'00 papel.

El exterior: 22'20, y 22'30.

Bonos: 50'50.

Operaciones firmes.

†

**D.^a MARIA S. PECO Y GIMIER
DE ALFONSO.**

HA FALLECIDO EN LA MAÑANA DE HOY.
(E. P. D.)

Su aflijido esposo, padres, hermana, y demás parientes de la difunta, al participar tan irreparable pérdida á sus amigos y conocidos, les suplican la tengan presente en sus oraciones.